



Au fil de la Promesse...

Abraham, Sara et les autres

Gn 11,27-25, 18

La tradition biblique a toujours senti que la première parole de Dieu à Abraham ouvrait une ère nouvelle et que cette migration de Mésopotamie en Canaan était plus qu'un voyage. Empruntons l'itinéraire d'Abraham, nous verrons bien qu'il nous concerne encore.

Nous ne saurons jamais de façon précise qui a été le personnage historique nommé Abraham. Ce qu'il est devenu, dans la mémoire juive, puis chrétienne, puis musulmane, a effacé les points de repères chronologiques. Plutôt que de chercher sa trace historique, il vaut mieux essayer de retrouver les intentions des rédacteurs de la Genèse qui, au retour de l'exil à Babylone, ont proposé de commencer avec lui l'histoire du peuple d'Israël.

Pour eux, Abraham est le premier qui s'est mis en route sur une parole qui est promesse. Par une lecture en continu du cycle d'Abraham, nous avancerons « au fil de la promesse ».

Nous y rencontrerons Abraham, le personnage principal, mais aussi beaucoup d'autres : Sara et Isaac, Agar et Ismaël, Loth et ses filles. Et aussi d'autres moins connus comme Abimélek ou Melkisédeq. Ils ont aussi quelque chose à nous dire.

**« Le Seigneur le mena dehors et lui dit :
Contemple donc le ciel, compte les étoiles si tu peux les compter.
Puis il lui dit : « Telle sera ta descendance ». Gn 15,5**